

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Viernes 16 de Noviembre de 1906

Núm. 2.137

EL TRATADO SUIZO

No ha de ser obra de ceguera, terquedad o apasionamiento la obra del Gobierno; antes bien procede, aspirar a que sea, en todos sus aspectos, obra de sinceridad y de práctico sentido. Porque los hechos, que son los mejores crisoles para depurar la excelencia y oportunidad de las intenciones, probando van que varios de los ministeriales proyectos más encomiados por sus autores, de proyectos no pasarán, como sucederá a las reformas de Guerra, los monopolios, los Consumos. ¿Cómo no corre suerte igual el Tratado con Suiza? ¿Porqué el empeño manifiesto de hacerle prosperar contra viento y marea? ¿Es nuestro comercio en la República Helvética tan importante que todo se le haya de supeditar? ¿En modo alguno. Afirman los bien enterados que no recibimos por este Tratado ninguna ventaja positiva, por cuanto nuestros vinos y otros productos equiparados se ven a los franceses e italianos, salvo que además hemos de cargarles el costo de su viajar hasta la frontera de su país de destino.

Lo que hay, lo que sucede, es que el Tratado con Suiza nos dará hechos los Tratados con Francia y Alemania, toda vez que éstas se harán aplicar el trato con Suiza ultimado en cuanto les convenga y beneficie sin otorgarse las responsabilidades consiguientes. Estamos sentando los cimientos de un régimen arancelario internacional importantísimo a pretexto de cumplir los compromisos contraídos con Suiza, y ojalá que las realidades correspondiesen a las intenciones.

En el país de los precedentes no podía faltar el de que ya en 1892 fué el Tratado con Suiza el guía de los demás Tratados, y en la tierra de las incongruencias no podía faltar la de que en el Tratado suizo dejamos que resulten injustamente castigados productos nuestros que nada tienen que ver con el Tratado sin favorecer a los similares helvéticos, lo cual pudiera dar margen a sospechar que lo que se intenta es laborar agarraderos a que puedan asirse en su día los productores franceses o alemanes cuando reclamen les otorguemos iguales provechos que a Suiza.

Que no nos equivocamos formulando estas suposiciones, lo patentizan los argumentos y datos aducidos por el señor Rahola. Y desearíamos que en lo que resta de discusión del tratado quedasen las cosas bien puntualizadas y discernidas, para que sepamos si estamos debatiendo un pacto con Suiza o estamos roturando y destrozando tierras en que han de cosechar pingües resultados alemanes y franceses.

Escrito esto, leemos en *La Epoca* que en el expediente del Tratado hispano-suízo se contiene un protocolo, adicional al mismo, de una gravedad extraordinaria, puesto que deja sin efecto algunas de las concesiones más alabadas por los interesados.

Ese documento estaba en el expediente, y algún diputado pudo verle el primer día de estar el asunto en el Congreso. Al reclamar de nuevo el expediente ese diputado, el protocolo adicional no figuraba en él.

Y pregunta *La Epoca*: «¿Qué es eso? ¿Con esa formalidad está hecho el Tratado? ¿Ni siquiera ante esos hechos abrirán los ojos los que, deslumbrados por ciertas ventajas transitorias, apoyan al Gobierno en esas aventuras en que está atropellándolo todo?»

Preguntas son éstas que requieren una inmediata y terminante contestación, que esperamos conocer, deseándola categórica, explícita.

SESIONES PARLAMENTARIAS

Día 15 de Noviembre

SENADO

Final de la sesión

El señor conde de Esteban Collantes dice que no le han satisfecho las declaraciones hechas en el Congreso, en las cuales hubo mucha elocuencia pero poca claridad.

Explica el orador el concepto de la responsabilidad del jefe del Estado.

Dice que éste en cada ciudadano tiene, no un censor, sino un juez, que es la salvaguardia de los prestigios en que se funda la vida de la nación que rige.

Como prueba de imparcialidad manifiesta que no todos los cargos deben hacerse al actual Gobierno, porque muchas cosas que han sucedido, hay que cargarlas a los que le precedieron.

Continúa el conde de Esteban Collantes, diciendo que en el debate del Congreso no ha quedado explicada la crisis. Ha habido un derroche de elocuencia, pero las causas de la crisis no han aparecido.

Combate el intento de disolver las Cortes en Julio último, y dice que el señor Moret paralizó la función del Gobierno durante mucho tiempo.

Pregunta si el actual Gabinete mantiene el último programa del señor Moret.

Consura los propósitos anticlericales del Gobierno y aboga por que se haga política benéfica para los intereses del país.

Le contesta el ministro de la Gobernación que el Gobierno actual está identificado con el programa del señor Moret.

Entrase en la orden del día, se aprueban varios dictámenes y se levanta la sesión.

CONGRESO

Final de la sesión

Compara el señor Rahola la exportación de vinos que hacen a Suiza, Francia e Italia con la que hace España, y dice que mientras la de las dos primeras naciones va en aumento, la de España disminuye.

Afirma que con el tratado Suiza consigue importantes ventajas y para España es una sangría nacional.

El señor García Alix interviene.

Dice que antes de hacerse cargo de las alusiones de que ha sido objeto, va a dirigir una pregunta al ministro de Estado.

¿Es cierto—dice—que la Cámara de Suiza ha suspendido el debate sobre el tratado?

El ministro de Estado: No tengo más noticias que las publicadas por la prensa, pero oficialmente nada sé.

El señor García Alix recuerda que él era ministro de Hacienda cuando se empezaron las negociaciones.

Dice que aquel Gobierno se vió desagradablemente sorprendido con una nota en la que se consignaba que el tratado sería sólo por un año, empezando a regir en Enero próximo.

Faltaban—dice—unos tres meses. Así se daba tiempo para que España fuese vencida por la competencia italiana.

Afirma que en la competencia siempre fueron los italianos los vencedores por estar más cerca de Suiza y ser más económicos los transportes.

Manifiesta que no se comprende que se señale como máximo de la graduación de los vinos 15 grados, cuando sólo en Villafranca del Panadés tienen esa graduación o menos; pero en todas las regiones levantinas, tienen más.

Pasa a combatir el texto y las palabras pronunciadas por el ministro de Hacienda al discutirse el *modus vivendi* con Suiza.

Dice el orador que la exportación que España hace a Suiza, representa el dos por ciento del total y entiende que por tan insignificante ventaja no debe España dificultar que otras naciones puedan concederle beneficios en sus relaciones arancelarias.

Dice que precisa saber qué razones hubo para prescindir en las negociaciones llevadas a cabo en Berna de los funcionarios de la provincia.

Necesita que se diga si es verdad que el Gobierno suizo dijo que no podía negociar por bajo de la segunda columna.

Entiende que para procurar mercados para los vinos debió buscar orientaciones el Gobierno en los países americanos.

Combate que se haya concertado el tratado con Suiza por debajo de la segunda columna del arancel y que se le haya concedido el trato de nación más favorecida, concesión inoportuna, porque ahora todas las naciones con las que concertamos tratados nos reclamarán dicha cláusula.

El señor Vicenti combatió el informe del Consejo de Estado sobre el tratado.

El ministro de Hacienda da lectura a un telegrama de Berna comunicando que el Consejo federal ha aprobado por 114 votos contra 84 el tratado hispano-suízo.

El señor Gallón justifica la conducta de los funcionarios que han intervenido en la confección del tratado.

El señor Sala arremete contra los que negociaron los preliminares del tratado, afirmando que en la Junta de Aranceles hubo amaños.

El presidente de la comisión, señor Suarez Inclán protesta indignado de la acusación.

A petición de la presidencia el señor Sala retira la enmienda que tenía presentada.

El señor Pi y Suñer dice que, aunque republicano, se halla perfectamente de acuerdo con el Gobierno respecto al tratado, que estima altamente beneficioso, y se declara libre cambista.

El señor Rahola retira también su enmienda y se suspende el debate, levantándose acto seguido la sesión.



EL HOMBRE MUJER
ESPERANZA GARCÍA

Un poeta de reconocida fama, Sinesio Delgado, dijo en cierta ocasión.

Algo en ello debe haber; las hembras dieran por ser varones, el alma entera y no hay hombre que quisiera haber nacido mujer.

Dos casos recientes, el del guardia mujer de Sevilla y la aviadora de Santa Cristina, demuestran la verdad de lo dicho por el poeta. De ambos casos nos ocupamos oportunamente en estas columnas.

Esta Esperanza García es un caso muy notable.

En varias ocasiones se ha escapado de su casa, y despreciando las aventuras que sin duda hubiera tenido con sus adoradores—pues como puede verse

DIGNO DE COPIARSE

He aquí el extracto de una orden publicada en el «Monitor» de la China septentrional, provincia de Kiangsu; respecto a la literatura inoral:

«Los empleados que publiquen libros inmorales perderán su empleo, los particulares que incurran en igual delito, serán condenados a recibir cien palos y ser desterrados a 15.000 kilómetros del lugar donde vivían; los ven-

por el retrato, la muchacha es bastante agraciada—ha querido ser héroe en vez de heroína, y vestida de hombre se ha lanzada a la conquista de la vida en donde soñaba hallar sin duda andanzas novelescas.

Ingresó en el asilo de Santa Cristina como trabajador y allí se ha descubierto la superchería de la joventu Esperanza.

Esto de que las mujeres vayan vestidas de hombre, no es caso nuevo.

La escritora francesa «Jorge Sand» vestida de hombre, iba a todas partes, y de las aventuras de una mujer vestida de hombre, Teófilo Gautier hizo una de las mejores y más entretenidas novelas que se han escrito: nos referimos a «Mademoiselle de Maupin», orgullo de la novela francesa.

dedores recibirán cien palos y sufrirán tres años de destierro, y los compradores recibirán igual castigo corporal.

Dentro del plazo de los treinta días posteriores a la publicación de dicha orden, deberán ser destruidos todos los ejemplares de obras inmorales y quemados los que estén imprimiéndose.

Pero, hombre, ¡que hasta los chinos tienen más sentido común que los hombres civilizados!

A caza de caimanes

La mayoría de los ríos del Centro América se hallan infestados de caimanes, por lo cual los indígenas tienen gran cuidado en no zozobrar con sus piraguas.

En el *Trombetas*, en el *Janúndas* y el *Río Blanco* abundan mucho estos saurios.

Algunas personas se dedican a las cacerías porque hay industriales que pagan 5 dólares por las pieles de los animales de 4 metros de longitud y 8 y 10 por las de los más grandes.

Para conseguir caza abundante hay que acompañarse de algunos *caboelos* (mestizos de negro y de india) y proveerse de una barquilla y de una *montería* (balsa ó almadraba) y recorrer los pequeños afluentes de los ríos.

He aquí algunas notas de una cacería. La navegación por el río *Trombetas* duró cinco horas. La chalupa remolcaba otro bote donde se hallaban cuatro marineros *caboelos*. Al llegar a la embocadura del *Cumina* nos detuvimos algunos instantes esperando al día. Después remontando el río llegamos a una abertura de unos cuarenta metros de larga que comunicaba con una vasta laguna.

«Habíamos llegado al punto deseado. »Difícil es describir el espectáculo que se ofreció a nuestra vista.



«Sobre una especie de islote de la laguna cientos de caimanes, unos sobre otros y los más enlazados con sus colas, tomaban el sol tranquilamente. Los había de todas las tallas y de todas las clases. El caimán común; el *aligator cynocéphalus*; los *palpebrorvus* y en mayor número, se veían los caimanes con anteojos ó *aligatores sclerop*, cuyos ojos, de un color rojizo, tienen una órbita más pronunciada sobre el hocico.

«La chalupa navegó hasta el centro de la laguna, acercándose hacia el islote. Una vez en él y sin que los caimanes se dieran cuenta de nuestro arribo, disparamos sobre ellos.

«Imposible contar el número de víctimas apesar de lo imposible que parece matar con balas a estos saurios, por el fuerte caparazón que los defiende.

Las balas explosivas, entrándoles por debajo de los brazos ó por la boca acababan con ellos.

El tiroteo contra los caimanes había durado una hora; habíamos gastado más de cien cartuchos cada uno y nos encontrábamos rendidos.

«Abandonamos el islote, y en la lancha llegamos a la orilla de la laguna. Los cocodrilos muertos flotaban por las orillas.

«Enviamos a un pueblo inmediato a buscar algunos indígenas para que desollaran a los caimanes y quedarnos las pieles.

«Después de haber comido nos dispusimos a dormir la siesta cuando un ruido tan extraño como formidable nos hizo poner en pie, echando mano a las armas. Frente a nosotros, en la orilla de la laguna, dos aligatores de los más corpulentos, se precipitaban el uno sobre el

otro, abiertas sus grandes bocas y mor-
diéndose en ellas con terrible furia.



«Una descarga nuestra, puso fin al
combate. Los dos monstruos se separan.
Uno de ellos se tira rápidamente al
agua; el otro gravemente herido apenas
puede moverse y es rematado por no-
sotros. Busquemos el cuerpo del difunto».

«A la mañana siguiente regresamos a
Obidos y nuestros compañeros borde
City al Mandos, con un magnífico bor-
tin».

«Llevábamos más de cien pieles».

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 5 al 11
de Noviembre.

Vaca con hueso a 1'72 pesetas kilo
sin hueso a 2'48.

Ternera con hueso a 2'20, sin hueso
a 3'20.

Macho, ó Borrego, a 1'68.

A los labradores y ganaderos

Está demostrado que la virtud ali-
menticia de los granos, que se emplean
para sustentar el ganado, crece en una
mitad dándolos machacados.

En el molino *Lope García* se mol-
tan habas, maíz, cebada, arvejonas, za-
hina y demás semillas para alimento
del ganado, á precio módico. Los acar-
reos pueden hacerse por cuenta del
molino, cualquiera que sea la distancia,
á precios convencionales.

Oficinas: Manriquez, 3, teléfono nú-
mero 46.—Angel de Torres, 3, teléfono
número 47.—Molino, teléfono núme-
ro 74.

Crónica Provincial

De Montemayor

El decano de los conservadores
de la provincia

Victima de una larga y penosa en-
fermedad llevada con resignación cris-
tiana y después de recibir los auxilios
espirituales, en la mañana del 8 de los
corrientes, rindió la última jornada de
la vida, el propietario y respetable
amigo nuestro don Sebastián Moreno
Moreno (q. e. p. d.), á la avanzada edad
de 93 años, lo que hacía esperar el fa-
tal fin de su padecimiento.

A las 11 de la mañana del día 9, fu-
vo lugar la conducción del cadáver al
cementerio, á cuyo acto asistieron re-
presentaciones de las autoridades loca-
les y el pueblo en masa á rendir el úl-
timo homenaje de gratitud y cariño al
fundo, que por sus nobles sentimientos
gozaba de tantas simpatías en esta lo-
calidad.

Presidia el duelo, don J. ...
José Moreno Lique, y don Salvador
Castro Laque, sobrinos del difunto.

Como notas biográficas mas salientes,
pueden citarse: Su nacimiento el año
14 del pasado siglo, el 34 del mismo se
unió con los indisolubles lazos del ma-
trimonio á la superviviente doña Ma-
ría Josefa Romero, que amargamente
llora la pérdida del querido esposo é in-
separable compañero, modelo de casa-
dos con el que por espacio de 73 años
que hace, lo unió la iglesia nuestra
Santa Madre, han venido compartiendo
las glorias y felicidad que éste Sacra-
mento proporciona y que desde su unión

gozaba esta envidiable pareja á pesar
de no haber tenido hijos, única causa
por la que confesaban no llamarse del
todo felices.

Era hermano del inolvidable y vir-
tuoso sacerdote don Fernando, del que
heredó el amor y paternidad á los po-
bres, cualidad por la que es más senti-
da su muerte en esta población.

Como político, deja una historia bri-
llantísima, pues desde el año 40 que se
afilió al partido conservador, ha perma-
necido fielmente defendiendo sus ideas;
en muchas épocas ha desempeñado va-
rios é importantes cargos concejales,
razón por lo que deja su muerte un
gran vacío en las filas conservadoras
de éste pueblo.

Elevemos á Dios nuestras oraciones
por el eterno descanso de su alma, aso-
ciándonos muy de veras al justo pesar
que aflige á su desconsolada esposa y
sobrinos (d. e. p.)

De paso

El día 8 del corriente y procedente
de Eciija, llegó á esta de paso para Má-
laga donde ha sido destinado el, exse-
miparista don Antonio Lucena Carmona,
perteneciente hoy á la orden de Sa-
lesianos; con objeto de saludar á sus
queridos padres, teniendo que retardar
un día más en esta para asistir al en-
tiero de su difunto tío don Sebastián.
Inmediatamente salió para Montilla á
presentarse al Superior de su orden; el
domingo 11, en el tren mixto, salió pa-
ra su destino.

Le deseamos feliz viaje.

Antonio Baena.

De otros pueblos

Otro reclamado

Por la guardia civil de Pueblo Nue-
vo, ha sido detenido el reclamado Ma-
nuel Romero Pozo, que estaba reclama-
do por el señor Presidente de esta Au-
diencia provincial.

De Instrucción pública

Los periódicos oficiales han publica-
do la siguiente relación de las escuelas
vacantes en la provincia de Córdoba,
que se proveerán por concurso de tras-
lado: De niños. Elementales: Lucena,
con 1.650 pesetas de sueldo; Aguilar y
Bujalance, con 1.375; Almedinilla, Mon-
temayor, La Rambla y Lucena (auxi-
liaria) con 1.100; Encinas Reales, Mon-
tarque, Bujalance (auxiliaria), Oabra
(idem) y Puente Jenil (idem) con 825
pesetas.

De niñas. Superior: Córdoba (auxi-
liaria de la graduada aneja á la Nor-
mal) con 1.650 pesetas de sueldo. Ele-
mentales: Cabra, con 1.375; Balalcázar,
La Rambla y Santaella, con 1.100; Blá-
quez, Fuente Palmera y Montoro (au-
xiliaria) con 525.

De párvulos. Baena (auxiliaria) y
Puente Jenil (idem) con 825 pesetas.

Reclamado

Ha sido detenido por la guardia ci-
vil de Fernán Núñez, Salvador Espejo
Rosa, que estaba reclamado por el Al-
calde de dicha villa.

Zorzales

Por hurto de nueve fanegas de aci-
tuna del olivar denominado Monte Ar-
gozte, término de Adamaz, han sido de-
tenidos Francisco Benitez Casero y Ra-
món Diaz Aguilar.

Crónica Local

El jefe provincial

En el expresado de esta noche marcha-
rá á Madrid nuestro querido amigo y
jefe provincial excelentísimo señor don
Joé Contreras Carmona.

Corresponsal

Ha sido nombrado corresponsal de
El Liberal, nuestro querido amigo y
antiguo colaborador don Emilio Miran-
da Rico.

Que sea enhorabena.

En la Audiencia

En la causa que ayer se vió ante la
sección segunda y con intervención del
jurado por el delito de homicidio con-
tra Antonio Ramirez Romero, del juz-
gado de Pozoblanco, el jurado dió ve-
dicto de culpabilidad y la sala con-
denó al procesado á la pena de 14 años,
8 meses y 21 días.

Inamovilidad

Ha sido presentada á las Cortes una
proposición de ley sobre inamovilidad
de los empleados en las secretarías de
los Institutos, al igual que lo fueron los
de las Universidades por la ley de 15 de
Agosto de 1865.

Nombramiento

Don Carlos Pesquero ha sido nom-
brado Secretario de la Comisión de
evaluación de Hacienda de esta pro-
vincia.

Los quintos

Según ayer nos comunicó por telé-
fono nuestro corresponsal señor Men-
cheta, el cupo del actual reemplazo es
cuarenta y ocho mil hombres.

De esta cifra corresponden á la pro-
vincia de Córdoba los siguientes: 101
Caja de reclutas de Córdoba, 414;
idem de Lucena 358, y idem de Monto-
ro 299. Total á la provincia 1.071.

Para la Purísima

La solemne novena que las Hijas de
María, dedican á su excelsa titular,
anualmente en la iglesia del convento
de Santa Ana, comenzará este año el
día primero de Diciembre próximo y
las pláticas estarán á cargo del reveren-
do padre Sabino, religioso trinitario de
esta residencia.

La que las religiosas concepcionistas
dedicarán á su patrona en su iglesia del
Asilo de Madre de Dios, comienza á el
día 8 á las seis de la tarde.

En el cuadro de sermones figuran los
oradores sagrados siguientes: don Ti-
burcio Galán Mora, don Manuel Flores
Leña, don Sebastián Crespo Ouesta, don
Manuel García Osuna, don Enrique Ce-
rriño Pérez, don Rafael Casas Biedma,
don Antonio Muñoz García, don Anto-
nio Peña López y don Francisco de
P. Velasco Estepa.

Denunciadas

Los agentes del cuerpo de vigilancia
han denunciado á varias mujeres del
Alcazar Viejo que promovieron escán-
dalo en la fuente de dicho barrio.

A Madrid

Como anunciamos anteaer han esta-
do en esta procedente de Granada los
duques de Alba y de San Pedro de Ga-
latino y el embajador de Méjico en Es-
paña.

Después de visitar los principales
monumentos de esta capital y acompa-
ñados por el marqués de Viana regre-
saron anoche á la Corte.

Minucias

Han sido denunciados una vecina del
Campo de la Verdad que maltrató á un
niño y al encargado de una casa de la
calle Mayor de San Lorenzo y una ve-
cina de la misma por promover escán-
dalo.

Descuidos graves

Ayer fué curado en la Casa de Socorro
Municipal el niño de cuatro años
de edad Francisco Muñoz Muñoz, que
en su casa calle Morería tomó cierta
cantidad de amoníaco siendo conducido
en grave estado á dicho centro bené-
fico.

Los médicos titulares

Por real orden publicada en la «Ga-
ceta» se ha dispuesto que se convoque
para la elección de toda la junta de go-
bierno y patronato al cuerpo de médi-
cos titulares, y que la elección en cada
partido judicial de un compromisario
se verifique el 2 de Diciembre próximo,
y la de los vocales y suplentes, reuni-
dos en la capital de su respectiva pro-
vincia, el día 9 siguiente del citado
mes dentro de las horas que determina
el art. 8º y en el local que se fije en cum-
plimiento del 7º, ambos de la ordenan-
za citada.

Que en la votación podrán tomar
parte los médicos pertenecientes al
cuerpo de titulares, siendo reelegibles
los vocales y suplentes como prescribe
el párrafo tercero del art. 99 de la in-
strucción general de Sanidad.

También publica la «Gaceta» la or-
denanza, ya aprobada, para la renova-
ción parcial ó total de las juntas de go-
bierno y patronato de los cuerpos mé-
dicos, farmacéuticos y veterinarios ti-
tulares, con arreglo á la cual han de
celebrarse todas las elecciones que con
dicho objeto se convoquen.

Fornos

En el Restaurad de Fornos se conti-
nua sirviendo cubiertos por UNA
PESETA.

Sociedad Española DE Construcciones Mecánicas

Carrera de la Puensantilla, núm. 39
— CORDOBA —

Fabricación y reparación
de máquinas industriales y
agrícolas.
Especialidad en la cons-
trucción de

Automóviles y Bicycletas

Motores de gasolina para
todas las industrias.
Bombas de diversos sistemas y motores para las mismas, Fundición de hierro y toda
clase de metales. Talleres de galvanoplastia (niquelado, dorado, etc).
Grupos electrógenos, Omnibus y Camiones de transporte, Accesorios para Automó-
viles y Bicycletas.

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro y Bronce.—Construcciones metálicas

Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresa-
mente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y exami-
nen la exposición de Prensas, Bombas, Horrajes, Depósitos y Artefactos para Molinos aceite-
ros y de harinas, Norias, Bombas, Melacates, Trituradores de semillas, y Arados de todas cla-
ses.—Trabajos para minas y para todas las industrias.

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Mucho nos gastamos

por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo
hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde to-
mar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Extranjero) al con-
tado?

En Alemania confían á los Españoles

Una casa servidora suscrita al pie le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discre-
ción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.
Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda
la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicycletas, motocicletas, má-
quinas para retratar, gemelos y millares artículos más.

Escriba Vd. á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

Berlin S. W. 4.8., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correo de una peseta suelta (sin pegar) y á vuelta
del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

En el Colegio de Santa Victoria

Para honrar á su excelsa Patrona ce-
lebrará el Colegio de Doncellas de San-
ta Victoria el próximo domingo, festi-
vidad de la Santa, las siguientes fies-
tas:

Por la mañana á las once, fiesta re-
ligiosa solemne, en la que se cantará
por las alumnas del Colegio la Misa en
honor de San José de Calasanz, de Ores-
te Ravanello; hará el panegírico de la
mártir cordobesa el presbítero, licen-
ciado don Francisco Bejarano Fernán-
dez, terminándose con la adoración de
la reliquia de Santa Victoria.

Por la tarde á las cuatro y media,
solemne distribución de premios y ve-
lada por el orden siguiente:

- 1.º Discurso inaugural, por el Muy
Ilustre señor Magistral, patrono del
Colegio, don Juan E. Seco de Herrera.
- 2.º Distribución de premios á las
alumnas de secciones inferiores.
- 3.º «Mea culpa» monólogo, por la
Srta. Luisa Grande Cantalejo.
- 4.º «Lettre d'Emilie» chansonnette,
por la señorita Emilia Guerra Sánchez.
- 5.º «La máquina» diálogo, por las
Srtas. Francisca Hernández Revuelto y
Consuelo León Brezosa.
- 6.º «La niña y el pajarito» juguete,
por las señoritas Angelina Ortí Bel-
monte y Rafaelita López Diéguez.
- 7.º «L'élève en retenue» monólogo,
por la Srta. Catalina Muñoz-Cobo Se-
rrano.
- 8.º «Juguete infantil, por las pá-
rvulas»
- 9.º Distribución de premios á las alum-
nas de las secciones superiores.
- 10.º «Verdades» coro, por las señori-
tas alumnas de la clase de música.
- 11.º «La opinión de un Santo» monólo-
go, por la señorita Matilde León Bre-
zosa.
- 12.º «Mineta y Medor» juguete, por
la Srta. Amparo Belmonte Morante.
- 13.º Una decisión, entretenimiento,
por la señorita Juanita Medina Rico.

- 14.º «Gracias» por la Srta. Filomena
Varo Campos.
- 15.º «La Gimnástica» coro, cantado
por todas las señoritas alumnas de la
clase de música.
- 16.º Marcha final y salida de las niñas.

Estrezo

Mañana se pondrá en escena por la
compañía dramática del señor Echaide
que actúa en el Gran Teatro, el drama
en tres actos de don José Echegaray
El hombre negro.

Abuelito

Hoy se ha visto ante la sección pri-
mera una causa del juzgado de la Ram-
bla, por el delito de atentado, contra
Francisco Muñoz Toledano, que estaba
defendido por el señor Contreras Car-
mona.

La prueba resultó brillantísima.

El procesado ha sido absuelto.

El tiempo

La temperatura máxima durante las
últimas 24 horas ha sido 25,20 y la mi-
nima 3,60.

Esta mañana á las nueve la altur-
barométrica era 770'80 y la temperatu-
y la temperatura á la sombra 8.

El reinado del frio ha hecho su apa-
rición.

Los nuevos billetes

La Anteaer se ha recibido en Madrid
la primera remesa de billetes de los en-
cargados por el Banco de España á In-
glaterra para sustituir la emisión falsi-
ficada.

Tan pronto como termine el recuen-
to y se lea ponga la estampilla del ca-
jero, serán entregados á la circula-
ción.

El importe de la remesa de ayer se
eleva á ocho millones de pesetas.

Cada cinco días seguirán recibiendo-
se nuevas remesas, cada una de las cua-
les importará doce millones de pesetas.

Esta primera remesa de billetes es
de la serie de 100 pesetas que ha fabri-
cado la Casa Bradbury Wilkinson C.º

Sucesor de M. Belmonte

de Londres, a la que seguirán en breve otras dos emisiones de 25 y 50 pesetas.

Hoy empezará a circular asimismo un nuevo billete de la serie de 50 pesetas, con el busto de Echegaray, que llevará la fecha de emisión de 19 de Marzo de 1905, cuya composición, dibujo y grabado es original del laureado artista D. Enrique Vaquer.

F. Guijo dentista
Gondomar 5, donde está la fotografía.

La Abundancia

Tecinería, Carnicería y Panadería
JUDERÍA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL.
Despacho permanente, de seis mañana a diez noche.
Carne de vaca con hueso, kilo. 1'72
> sin > > > 2'48
> ternera con > > > 2'20
> sin > > > 3'20
Servicio á domicilio, Judería, n.º 24.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GÁSTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, fleora del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS
Marca "STOMALIX",
Serrano, 30, Farmacia
MADRID
Y principales del mundo.

LOS REMEDIOS

Gran fábrica de sal molida y en grano

Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Aguilar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sanz, ha pasado á poder de don José Serrano, el que ofrece sal de buena calidad y á precios convencionales.
Dirección, Horno 14.—Puente Jenil.

A los salchicheros

Depósitos de tripas para embutidos de cerdos, vaca, y ternera.

Para pedidos á Manuel González Hoyos, Judería, 24.
CÓRDOBA

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 16 (SEIS TARDE.)

Senado

La sesión de hoy se ha deslizado sin importancia en la primera parte.

De Andalucía sólo ha habido una protesta referente á conservación de la Alhambra de Granada.

Se entró en el orden del día, continuando el debate político.

Amos Salvador pronuncia un discurso kilométrico, contestando al que ayer pronunciara el conde de Esteban Collantes.

Este rectifica y luego Amos Salvador y después ambos varias veces.

El señor Parres y Sobrino consume el segundo turno contra el gobierno en el debate político.

Continúa la sesión.

Congreso

Sin ruegos ni preguntas se dedica la primera parte de la sesión á proposiciones que son tomadas en consideración por la Cámara y seguidamente se entra en la orden del día.

Continúa el debate sobre la ratificación del tratado comercial con Suiza.

Rahola usa de la palabra en contra del mismo.

Su discurso de hoy continúa á la hora en que telefonamos.

Seguramente hoy mismo quedará aprobado el tratado con Suiza para lo que hace el gobierno todos los esfuerzos imaginables.

Combinación de Prelados

Se dice que el ministro de Gracia y Justicia tiene en proyecto una combinación de prelados con objeto de que Guisasaola no vaya á Valencia.

Hemos procurado informarnos sobre este rumor y no hemos podido averiguar mas porque se guarda sobre esto una reserva impenetrable.

El arzobispo de Valencia

Hoy ha conferenciado con el ministro el gobernador civil de Valencia señor Comenge.

En su conferencia se ocuparon del estado de opinión existente en la ciudad levantina, acerca del

arobispo señor Guisasaola y sobre el regreso de éste Prelado á la capital de su diócesis.

El señor Comenge dijo al ministro que si el señor Guisasaola quiere regresar á Valencia él responde de que no se cometerán atropellos de ninguna clase, apesar de la campaña de la prensa republicana.

A nosotros nos consta de una manera positiva que el señor Guisasaola es en un todo opuesto á volver á Valencia.

La ley de Asociaciones

Don Bernabé Davila nos ha dicho que mañana se presentará al Congreso el informe de la Comisión sobre el proyecto de ley de Asociaciones.

La policía

También nos ha dicho el ministro que tiene en proyecto la reforma de la policía, no la de Madrid por hallarse muy reciente su reforma, sino la de provincias.

Escándalo

En la sesión que hoy ha celebrado el Ayuntamiento de Madrid, ha habido un gran escándalo al tratarse de la devolución de doscientas setenta y siete mil pesetas al arrendatario de consumos.

Los concejales republicanos y los socialistas, se oponen á la devolución.

No hay nada en concreto sobre la resolución de este asunto.

Los fondistas

Hoy ha llegado á Madrid una comisión de hosteleros, fondistas, y dueños de casas de huéspedes de Cadiz y Granada con objeto de formular una enérgica protesta contra Navarro Reverter por el recargo que piensa hacer sobre dicha industria.

Han visitado al senador señor Lastres que es su abogado.

Un viaje

El alcalde de Barcelona piensa venir en breve á Madrid, para tratar asuntos de aquel Ayuntamiento.

Colisión

Hoy ha habido nueva colisión entre los estudiantes católicos y

anticatólicos de la Universidad de Barcelona.

Se resolvió pronto.

En los alrededores de la Universidad, no se habían tomado precauciones.

Los anticlericales

Organizada por las sociedades libre pensadoras de Barcelona se verificará el próximo domingo un meeting anticlerical en el que hablará el catedrático Odon de Buen.

El meeting se celebrará en el Fronton Central.

Regreso

Procedente de la Argentina llegará el domingo á Barcelona el director de «Las Dominicales» don Fernando Lozano que firma sus escritos con el seudónimo de «Demofilo».

Para disimular el fracaso del congreso librepensador de Buenos Aires al que ha asistido dicho librepensador sus amigos de Barcelona proyectan una manifestación para lo cual se unirán todos los elementos anticatólicos.

Se espera que el acto resulte un fracaso.

Los consumos de Valencia

El rematante de consumos de Valencia don Rodrigo Orta, se ha retirado antes de constituir la fianza definitiva y perdiendo la provisional que importa una cantidad importante.

Chiquillada

Varios alumnos del bachillerato del Instituto de Valencia, secundando la violenta campaña antirreligiosa que viene realizando á ciencia y paciencia del gobierno parte de la prensa valenciana han pedido hoy que del plan de estudios se les suprima la asignatura de Religión y Moral.

Los chiquillos tomaron este pretexto para no entrar en clase y de paso alborotar un poco por las calles.

Como los chicos comenzaron la algarada estudiantil, algunos escolares de la Universidad partidarios de Blasco Ibáñez, se les unieron en la juerga pacífica.

La firma regia

Hoy le tocaba despachar con el monarca á los ministros de Instrucción Pública y Fomento.

La firma ha sido extensísima y se refería á una combinación de personal y varios ascensos, nin-

guno de los cuales afecta á la provincia de Córdoba.

Maniobras en Melilla

En Melilla han terminado las maniobras militares efectuando tiros al blanco en alta mar y realizando luego un desembarco protegida la compañía de infantería por la artillería.

Las kábilas

Algunas kábilas fronterizas de Melilla se han declarado contra el pretendiente.

Se temen colisiones para cuando terminen las fiestas del Ramadán.

Mencheta.

Boletín Religioso

Santo de mañana

S. Gregorio Taumaturgo.
—En la iglesia del Santo Angel (Capuchinos) se hará el ejercicio del mes de Animas en la Misa de coho.

Mañana octavo día de la solemne novena que su hermandad dedica á su titular Nuestra Señora de las Montañas dando comienzo á las seis y media de la noche en su Ermita calle Montero.

A las diez y media de la mañana del próximo domingo solemne fiesta á Nuestra Señora de las Montañas, con orquesta y sermón costeados por la Hermandad de la misma. La oración sagrada estará á cargo de un Reverendo Padre Dominicó.

—El día 20 dará principio en la parroquia de San Juan (Trinidad) la novena en sufragio por las benditas almas del Purgatorio, con sermón. Principiará media hora después del toque de oraciones.

—Mañana, media hora después de oraciones, primer día de la solemne novena que la piadosa Hermandad de nuestra Señora del Amparo consagrará á su excelsa titular en la capilla parroquial del Sagrado de la Santa Iglesia Catedral. De los sermones estarán encargados distinguidos oradores.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Compañía cómico dramática dirigida por el primer actor don Luis Echaide

Funcion para mañana

ESTRENO del drama en tres actos, original de D. José Echegaray, titulado

«El hombre negro»

El juguete en un acto

«La cascara amarga»

á las ocho y media

Teatro-Circo del Gran Capitán

Gran Cinematógrafo, en combinación con los excéntricos musicales «Los Pijos», presentando su extenso repertorio de música cómico-seria.

Todas las noche tres secciones á las 8, 9 y 10

Se regalarán VEINTICINCO PESETAS en la tercera sección.

A cada entrada acompañará un número, que se dará gratuitamente.

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 2'00 pesetas.—Sillas con entrada, 0'40 céntimos.—Anfiteatro con idem, 0'25.—Entrada de palco, 0'40.—Entrada de grada, 0'15.

Imp. «El Defensor» de Córdoba.—Leones 15

no, que había ido por la espada, por parecerles que tardaría mucho, y así determinaron seguir por llegar temprano á la aldea de Quiteria, de donde todos eran. En lo que faltaba del camino les fué contando el licenciado las excelencias de la espada, con tantas razones demostrativas, y con tantas figuras y demostraciones matemáticas, que todos quedaron enterados de la bondad de la ciencia, y Corchuelo reducido de su pertinacia.

Era anochecho, pero antes que llegasen les pareció á todos que estaba delante del pueblo un cielo lleno de innumerables y resplandecientes estrellas. Oyeron así mismo confusos y suaves sonidos de diversos instrumentos, como de flautas, tamborinos, salterios, albogues, panderos y sonajas, y cuando llegaron cerca, vieron que los árboles de una enramada, que á mano habían puesto á la entrada del pueblo, estaban todos llenos de luminarias, á quien no ofendía el viento, que entonces no soplaban sino tan manso, que no tenía

taberna. Habilidades y gracias que no son vendibles, más que las tenga el conde Dirlos; pero cuando las tales gracias caen sobre quien tiene buen dinero, tal sea mi vida como ellas parecen. Sobre un buen cimiento se puede levantar un buen edificio, y el mejor cimiento y zanja del mundo es el dinero.

Por quien Dios es, Sancho, dijo á esta sazón don Quijote, que concluyas con tu arenga, que tengo para mí que si te dejasen seguir en las que á cada paso comienzas, no te quedaría tiempo para comer ni para dormir, que todo lo gastarías en hablar. Si vuesa merced tuviera buena memoria, replicó Sancho, debiérase acordar de los capítulos de nuestro concierto antes que esta última vez saliésemos de casa: uno dellos fué, que me había de dejar hablar todo aquello que quisiese, con que no fuese contra el prójimo ni contra la autoridad de vuesa merced, y hasta ahora me parece que no he contravenido con el tal capítulo. Yo no me acuerdo, Sancho, respondió don Quijote, del tal ca-

fuera para mover las hojas de los árboles.

Los músicos eran los regocijadores de la moda, que en diversas cuadrillas por aquel agradable sitio andaban, unos bailando, y otros cantando, y otros tocando la diversidad de los referidos instrumentos. En efecto, no parecía sino que por todo aquel prado andaba corriendo la alegría y saltando el contento.

Otros muchos andaban ocupados en levantar andamios, de donde con comodidad pudiesen ver otro día las representaciones y danzas que se habían de hacer en aquel lugar, dedicado para solemnizar las bodas del rico Camacho y las exequias de Basilio. No quiso entrar en el lugar don Quijote, aunque se lo pidieron así el Labrador como el bachiller; pero él dió por disculpa, bastantísima á su parecer ser costumbre de los caballeros andantes dormir por los campos y florestas antes que en los poblados, aunque fuese debajo de dorados techos, y con esto se desvió un poco del

desta enramada, si no me engaño, sale un tufo y olor harto más do torreznos asados que de juncos y tomillos; bodas que por tales olores comienzan, para mi santiguada que deben de ser abundantes y generosas.

Acaba, glotón, dijo don Quijote: ven, iremos á ver á estos desposorios por ver lo que hace el desdichado Basilio. Más que haga lo quisiera, respondió Sancho; no fuera él pobre, y casárase con Quiteria. ¿No hay más sino tener un cuarto, y querer casarse por las nobes? A la fe, señor, yo soy de parecer que el pobre debe contentarse con lo que hallare, y no pedir cotufas en el golfo. Yo apostaré un brazo que puede Camacho envolver en reales á Basilio; y si esto es así, como debe de ser, bien boba fuera Quiteria en desecher las galas y las joyas que le debe de haber dado y puede dar Camacho, por escoger el tirar de la barra y el jugar de la negra de Basilio. Sobre un buen tiro de barra, ó sobre una gentil treta de espada no dan un cuartillo de vino en la

Aguas Minero-medicinales de la Colonia La Aliseda

Provincia de Jaén

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 mts. Abierto al público desde 1.º de Septiembre.

Manantial de San José
No tiene rival; despende en 24 horas 20.365.62 litros de agua y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarras laríngeos y bronquiales, aunque están sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonares, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa o tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de "La Salud,"

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, cólicos intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, artritias renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de la Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del Norte. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trones mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios.—Café.—Duchas filiformes.—Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Servicios telefónicos y telegráficos.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer ó vivir independientemente.

La Sociedad Española de Información y Publicidad, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 38, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna obra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, n.º 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

Máquinas de hacer Medias, Calcetines y toda clase de género de punto



Las más perfeccionadas y de mayor producción. De nueve á catorce pares en las diez horas de trabajo.
Se venden desde 300 Pesetas con un libro para la enseñanza.

J. A. CONSTANT Y C.ª
CALLE PEDRO LOPEZ, SIN NÚMERO (frente al 28).—CÓRDOBA

ROMANAS CON PILÓN Y SIN PILÓN COLGANTE

Y TODA CLASE DE APARATOS DE PESAR.

DE

EMILIO CASTEX Y RUIZ

Patente: PALOS.—Córdoba.

CARABAÑA

AGUAS NATURALES.—NaO, SO3, 10 HO gr. 227.—NaS.—Ogr. 0499

INTERESA A TODOS SABER:

- 1.º Que no existen otras aguas salinas sulfuradas, sulfatadas ó sulfúreas que las de Carabaña.
 - 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña, y que es de origen volcánico.
 - 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos pozos ó charcos, producidos de exudaciones de terrenos salitrosos, «Magnésicos y Potásicos», sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano.
 - 4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.
- Son Purgantes y Antibiliosas, por su sulfato de sodio; son Depurativas, por su cloruro de calcio, y son Antisépticas y Antiescrofulosas, por su sulfuro de sodio.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.
- La salud del cuerpo interior y exterior.—Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.—Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.—Almacenes-Depósitos: Doctor Fouquet, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chávarri, Lealvad, 12.—Apartado de correos, 283.—Madrid.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio:

Aceto añejo, de 56 á 58 reales arroba; idem fresco, de 52 á 54; trigo duro, de 36 á 39 reales fanega; idem blando, de 32 á 36; cebada de 18 á 19; habes cochineras, de 34 á 40; alpiste, de 44 á 46; garbanzos tiernos, de 120 á 160; idem duros, de 80 á 90; arvejonas, de 30 á 34; escapa de 12 á 13; harina blanca extra, á 15 y 1/2; idem idem corriente á 14 y 1/2; idem recia superior, á 15; idem idem corriente á 14 y 1/2; idem idem tercera, á 10 y 1/2; cabezola cañal, á 10; salvado cañal, á 7; hoja cañal, á 6; cabezuela de recio, á 7; salvado recio, á 4; hoja recia, á 4.

Valores públicos

Madrid 18.
4 por 100 interior, 81'60.—5 por 100 amortizable, 100'90.—Banco de España 439'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 394'00.—Cheque vista París, 9'60.—Id. Londres, 27'71.

Almacenes de San Antonio

Con entrada de vía férrea para los vagones del ferrocarril.

Se almacenan granos y líquidos, mediante moderado alquiler.

Se facilita el medio de tomar fondos sobre las mercaderías al módico interés del 4 y 1/2 por 100 anual.

Para más detalles dirigirse á los señores Carbonell y Compañía, Córdoba.

ARRENDAMIENTO

Se hace de la finca, nombrada «El Aguadillo» término y campiña de Córdoba, á siete kilómetros de la capital, y en la carretera de Sevilla, junto al Puente Viejo; la rodea, casi en totalidad el río Guadajoz, con abundante, sotos y propio para pastos y labor; para precio y condiciones, diríjase á don Juan Mariano Algaba, Montilla.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALOPIZA

MIL PESETAS

Es el más eficaz de los medicamentos para el tratamiento de las enfermedades urinarias. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.—Almacenes-Depósitos: Doctor Fouquet, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chávarri, Lealvad, 12.—Apartado de correos, 283.—Madrid.

Picón de orujo

En los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, calle Conde de Arenales número 8, se vende picón de orujo al precio de 12 reales el hectolitro, sin saco.
El mismo puesto á domicilio 18 reales.

Pomada del Dr. Avilés

PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la conjuntivitis, de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.
Puede emplearse en la conjuntivitis de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las «herpes costrosas» de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2, y en la Droguería de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

La más estomacal y económica

Agua Alcalina de Mesa

SE PREPARA CON LAS

SALES DEL PILAR

bicarbonatadas, sódicas, litínicas, á base de las de

Mediana de Aragón

Caja de 10 paquetes para 10 litros de agua, 1 peseta

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

| | Plas. | Cts. |
|--|-------|------|
| Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á | 3 | 90 |
| Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á | 4 | 00 |
| Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á | 3 | 75 |
| Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á | 1 | 80 |
| Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde | 1 | 75 |
| Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde | 1 | 55 |
| Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados. | 0 | 95 |

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CÓRDOBA

camino, bien contra la voluntad de Sancho, viniéndosele á la memoria el buen alojamiento que había tenido en el castillo ó casa de don Diego.

CAPÍTULO XX

Donde se cuentan las bodas de Camacho el rico, con el suceso de Basilio el pobre

Apenas la blanca aurora había dado lugar á que el luciente Febo con el ardor de sus calientes rayos las líquidas perlas de sus cabellos de oro enjugase, cuando don Quijote sacudiendo la pereza de sus miembros se puso en pie y llamó á su escudero Sancho, que aun todavía roncaba: lo cual visto por don Quijote, antes que le despertase le dijo: Oh tú bienaventurado sobre cuantos viven sobre la haz de la tierra, pues sin tener envidia ni ser envidiado duermes con sosegado espíritu, ni te persiguen encantadores ni sobresaltan encantamientos. Duermes digo otra vez, y lo diré otras ciento, sin que te tengan en continua vigilia celos de tu dama;

ni te desvelen pensamientos de pagar deudas que debas, ni de lo que has de hacer para comer otro día tú y tu pequeña y angustiada familia. Ni la ambición te inquieta, ni la pompa vana del mundo te fatiga, pues los límites de tus deseos no se extienden á mas que á pensar en tu jumento, que el sustento de tu persona sobre mis hombros te tienes puesto: contrapeso y carga, que puso la naturaleza y la costumbre á los señores. Duermes el criado, y está velando el señor, pensando cómo le ha de sustentar, mejorar y hacer mercedes. La congoja de ver que el cielo se hace de bronce, sin acudir á la tierra con el conveniente rocío, no aflige al criado, sino al señor que ha de sustentar en la esterilidad y el hambre al que le sirvió en la fertilidad y abundancia. A todo esto no respondió Sancho, porque dormía, y ni despertara tan presto si don Quijote con el cuento de la lanza no le hiciera volver en sí. Despertó en fin sonoliento y perezoso, y volviendo el rostro á todas partes dijo: De la parte

pftulo; y puesto que sea así, quiero que calles y vengas, que ya los instrumentos que anoche oímos vuelven á alegrar los valles, y sin duda los desposorios celebrarán en el frescor de la mañana y no en el calor de la tarde.

Hizo Sancho lo que su señor le mandaba, y poniendo la silla á Rocinante y la albarda al rucio, subieron los dos, y paso ante paso se fueron entrando por la enramada.

Lo primero que se le ofreció á la vista de Sancho, fué espetado en un asador de un olmo entero un entero novillo y en el fuego donde se había de asar ardía un mediano monte de leña; y seis ollas que alrededor de la hoguera estaban no se habían hecho en la común turquesa de las demás ollas, porque eran seis medias tinajas, que en cada una había un Rastro de carne: así embobaban y encerraban en sí carneros enteros sin echarse de ver: como si fueran palominos, las liebres ya sin pellejo, y las gallinas sin pluma que estaban colgadas por los árboles para sepultar-

pecho, cólera y rabia, así la espada por la empuñadura, y arrojóla por el aire con tanta fuerza, que uno de los labradores asistentes, que era escribano, que fué por ella, dió después por testimonio que la alongó de sí casi tres cuartos de legua, el cual testimonio sirve y ha servido para que se conozca y vea con toda verdad cómo la fuerza es vencida del arte.

Sentose cansado Corchuelo, y llegándose á él Sancho, le dijo: Mía fe, señor achiller, si vuesa merced toma mi consejo, de aquí adelante no ha de desafiarse á nadie á esgrimir, sino á luchar ó á tirar la barra, pues tiene edad y fuerzas para ello; que desto á quien llaman diestros, he oído decir que meten una punta de una espada por el ojo de una aguja. Yo me contento, respondió Corchuelo, de haber caído de mi burra, y de que me haya mostrado la experiencia la verdad, de quien tan lejos estaba; y levantándose, abrazó al licenciado y quedaron más amigos que de antes, y no quisieron esperar al escriba-